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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Отремонтирован участок трассы от аэропорта Норильска до Дудинки 
В Красноярском крае отремонтировали участок федеральной трассы от норильского 

аэропорта до Дудинки. Длина участка, где проводились работы, составила 27 км. 
По информации «Таймырского телеграфа», во время ремонта рабочие заменили 

барьерное ограждение и дорожное покрытие. Также они установили новые сигнальные 
столбики и дорожные знаки. 

Русская Планета 
 

27 жителей Таймыра арестовали за мелкое хулиганство с начала года 
С начала года 27 жителей Таймыра арестовали по решению суда за мелкое хулиганство. 

Об этом сегодня сообщили в пресс-службе ОМВД России по Таймырскому району.  
За девять месяцев таймырские стражи порядка выявили более 250 подобных 

правонарушений. 35 административных материалов направили в суд, который в отношении 
27 северян вынес решение об административных арестах на срок до 15 суток. 

Свыше 200 таймырцев за мелкое хулиганство оштрафованы на общую сумму 110 тыс. 
руб. К настоящему времени взыскано 90 тыс. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке начинается «Добрая осень» 
 Седьмого октября в Дудинке стартует ежегодная благотворительная акция по 
обеспечению овощами горожан с низким уровнем доходов. Работа по оказанию адресной 
помощи нуждающимся горожанам проводится по инициативе городской власти. Акция 
«Добрая осень» будет проходить в Дудинке уже в восьмой раз. 
 Комплектование списков горожан, нуждающихся в социальной поддержке, традиционно 
взяли на себя специалисты Таймырского центра социального обслуживания населения. 
Возможность приобрести овощную продукцию по сниженным ценам предоставлена одиноким 
и одиноко проживающим неработающим пожилым гражданам либо супружеским парам, 
относящимся к этим категориям лиц. Право на бесплатное получение сезонной овощной 
продукции имеют семьи, в которых двое и более инвалидов, а также одинокие пожилые 
граждане и супружеские пары, чей доход ниже прожиточного минимума.  
         В ходе проведения акции в 202 дудинских семьи будет доставлено 19 с половиной тонн 
овощей. 93 семьи получат овощи нового урожая совершенно бесплатно. 109 смогут 
приобрести их по льготной цене. Все затраты, связанные с закупкой, формированием и 
доставкой взяло на себя городское предприятие «Комплекс бытовых услуг». 
 
Ко Дню памяти жертвам политических репрессий… 
 Cотрудники Центральной библиотеки города Дудинки подготовили новое справочно-
библиографическое пособие под названием «Одни из тех, многих…». Издание посвящено 
теме сталинских политических репрессий в отношении граждан СССР в 30-е годы двадцатого 
столетия. Среди подвергшихся им – десятки тысяч людей, в том числе таймырцев и тех, для 
кого наш полуостров стал местом отбывания сроков заключения,  политической ссылки, а 
впоследствии – родным домом. 
           В справочно-библиографическом пособии его авторы  Алевтина Дагинтен и Наталия 
Бабийчук  рассказали о судьбах своих коллег, работавших в сфере культуры – Елизавете 
Кондратьевне Гаиповой, Доротее Богдановне Сабельфельд и Леониде Ивановиче Линявском. 
Не по своей воле став жителями Таймыра эти замечательные люди  не озлобились, не 
потеряли веру в добро и  своей деятельностью внесли огромный вклад в культурное развитие 
Таймыра.  
 Работая над темой, составители пособия использовали краеведческий фонд 
Центральной библиотеки, книги приказов Дудинского городского отдела культуры, интернет-
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ресурсы, но основой работы стали воспоминания детей и родственников наших 
героев, документы и фотографии из семейных архивов Гаиповых, Сабельфельд и Линявских. 
 По мнению авторов, новое издание будет интересно самому широкому кругу читателей. 
Познакомиться с ним можно на городском сайте www.gorod-dudinka.ru , в разделе 
«Библиотеки. Кабинет краеведения» и в Центральной городской библиотеке, которая 
расположена по адресу: улица Матросова, 8а. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Строительство жилых домов в условиях изменяющейся арктической мерзлоты требует 
новых расчетных норм, материалов и подготовки инженеров 

Строительство жилых домов и других сооружений в условиях изменяющейся 
арктической мерзлоты требует новых расчетных норм, материалов и подготовки инженеров, 
сообщил в понедельник на заседании президиума госкомиссии по Арктике в Сочи вице-
премьер Дмитрий Рогозин, передает РИА Новости. 

 Заместитель председателя правительства страны подчеркнул, что растепление 
мерзлоты приводит к деформации зданий и их разрушению. По словам Дмитрия Рогозина, в 
среднем один жилой дом ежегодно в Норильске признается непригодным для проживания.  

 "Не стоит идти по принципу – дождемся человеческих жертв, а потом все проверим, 
доработаем необходимые требования к проектам и строительным нормам", – сказал 
чиновник. 

 Он отметил, что решение проблемы требует межотраслевой координации. "Нужны 
научно обоснованные методики мониторинга изменений мерзлоты и ее несущей способности; 
правила расчета и проектирования зданий и сооружений в условиях вечно мерзлотных 
грунтов, правила их эксплуатации; рекомендации по усилению несущих способностей... 
фундаментов. Сегодня мы должны применять новые строительные материалы с высокими 
эксплуатационными свойствами", – заявил Дмитрий Рогозин, добавив, что "не стоит забывать 
и о подготовке квалифицированных инженерных кадров". 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Учения по урегулированию ЧС прошли в норильском аэропорту 

Состоялись специальные учения по действиям сотрудников ведомственной охраны 
Министерства транспорта РФ и персонала ООО аэропорт "Норильск" по урегулированию 
чрезвычайных ситуаций на контролируемой территории охраняемого объекта. 

 В рамках учений подразделение "Норильск" во взаимодействии с администрацией 
аэропорта и дежурными службами МВД, ФСБ и МЧС совершенствовали практические навыки 
по действиям при возникновении различных ЧС, от несанкционированного проникновения на 
территорию охраняемого объекта до совершения террористического акта. 

 Учения состояли из четырех вводных. Первый эпизод – действия караула при попытке 
несанкционированного проникновения посторонних лиц на контролируемую территорию 
аэропорта. Второй – старший смены, получив и проверив информацию о намерении 
неизвестных лиц совершить теракт на охраняемом объекте, усиливал посты, оповещал 
должностных лиц ведомственной охраны, дежурные службы города и собственников объекта. 
Начальник команды объявлял общий сбор личного состава, распределял прибывших 
сотрудников по постам и патрульным группам, организовывал взаимодействие с 
правоохранительными органами и силовыми структурами. Подразделение переводилось на 
усиленный режим несения службы. В третьем и четвертом эпизодах были отработаны 
действия сотрудников ведомственной охраны Минтранса России при обнаружении на 
территории охраняемого объекта бесхозного предмета схожего с взрывным устройством. В 
ходе последнего этапа учений работники подразделения продемонстрировали действия при 
нападении на пост и навыки оказания помощи пострадавшим. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

 Межведомственная комиссия и независимые посредники дали 
положительную оценку работе всех участников учений, подчеркнув высокую степень 
подготовки сотрудников ведомственной охраны Минтранса РФ и их уровень взаимодействия 
при проведении специальных учений. Были определены дальнейшие пути и способы 
повышения уровня антитеррористической защищенности аэропорта, сообщили в ФГУП 
"Управление ведомственной охраны Министерства транспорта Российской Федерации". 

"Таймырский Телеграф" 
 

Nordstar выполняет отмененные авиакомпанией "Трансаэро" рейсы в Норильск 
Авиакомпания "Трансаэро" отменила свыше 30 рейсов, которые были намечены на 

сегодня, 6 октября. 
 Пассажиров отмененных рейсов до пунктов назначения доставляют самолетами группы 

компаний "Аэрофлот", а полеты в Норильск и обратно выполняет авиакомпания Nordstar 
(предприятие группы "Норильский никель").  

 Транзитным пассажирам отмененных рейсов обещают доставку в пункт назначения со 
стыковкой в аэропортах "Пулково" и "Шереметьево".  

 "Пассажирам прямых рейсов в/из Москвы обеспечивается перевозка, в первую очередь, 
от/до первоначально забронированного аэропорта Московского авиационного узла. При 
отсутствии в этих аэропортах рейсов группы "Аэрофлот", выполняемых под кодом SU, или в 
случае окончания свободных мест на рейсах, перевозка выполняется от/до "Шереметьево", – 
говорится в сообщении "Трансаэро".  

 "Аэрофлот" создал оперативный штаб, осуществляющий координацию операционной 
деятельности "Трансаэро". "Перевозка пассажиров "Трансаэро" будет осуществляться до 15 
декабря рейсами "Трансаэро", компаний группы "Аэрофлот", других российских 
авиаперевозчиков. В настоящее время формируется суточный план по рейсам на 7–8 
октября. Информация с планом полетов будет ежедневно обновляться на сайтах и в 
официальных аккаунтах в соцсетях "Аэрофлота" и "Трансаэро", – отмечается в пресс-релизе. 

 "Трансаэро" сейчас находится в тяжелом финансовом положении. Предполагалась 
покупка контрольного пакета акций перевозчика "Аэрофлотом", но сделка сорвалась. Сейчас 
продажа билетов на рейсы "Трансаэро" приостановлена. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Глава Совбеза РФ Николай Патрушев работает сегодня в Красноярске. Патрушев 
проведет совещание с главами сибирских регионов. 

Секретарь Совета безопасности РФ Николай Патрушев обсудит во вторник, 6 сентября, 
на совещании в Красноярске борьбу с преступлениями в лесной сфере и с наркотиками. 

О выездном заседании Совета Безопасности сообщила накануне пресс-служба Совбеза. 
Темой совещания станет обеспечение национальной безопасности страны с учетом 
антинаркотической политики страны. 

Также сообщается, что в совещании примут участие главы регионов, входящих в состав 
округа, и представители различных федеральных министерств и ведомств, отвечающих за 
решение проблемы распространения наркотиков. 

В ведомстве отмечают, что проблема распространения наркотиков в последнее время 
выходит в стране на одно из первых мест. В частности, недавно трое детей в детском саду 
Новосибирска во время игры отравились «спайсом». 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Зарплаты бюджетникам начнут повышать в следующем году. Об индексировании Виктор 
Толоконский рассказал членам профсоюзов. 

Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский накануне Всемирного дня 
профсоюзов провел встречу с представителями Федерации профсоюзов региона. 
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Члены трудовых коллективов обсудили с главой региона проблемы модернизации сети 
общественного транспорта города, региональную авиацию, затронули тему развития 
отдельных предприятий Красноярска и вопрос формирования заработной платы учителей. 
Помимо прочего, крайне взволновала участников встречи тема запуска в работу 
промышленного парка в Железногорске. 

Виктор Толоконский отметил, что в самое ближайшее время планирует посетить 
закрытый город: «Хочу посмотреть, какую работу мы сейчас проводим на производственных 
площадках. Нам необходимы новые проекты на территории закрытого города, и проводить 
всю необходимую для привлечения компаний работу мы должны уже сегодня». 

Что же касается индексации заработных плат для работников бюджетной сферы, глава 
региона отметил, что в бюджет следующего года индексация закладывается, однако итоговое 
решение будет зависеть от Государственной Думы, представители которой будут 
согласовывать федеральный бюджет. Повысить зарплаты в текущем году возможным не 
представляется, — подчеркнул губернатор. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Красноярских чиновников преследуют скандалы. К представителям власти появились 
претензии у правоохранителей, антимонопольщиков и ОНФ 

Федеральная антимонопольная служба (ФАС) сообщила, что «в результате 
взаимодействия антимонопольного ведомства и правоохранительных органов Красноярского 
края возбуждено уголовное дело по ч. 2 ст. 286 Уголовного кодекса РФ (превышение 
должностных полномочий) в отношении чиновников Министерства природных ресурсов и 
экологии Красноярского края». По версии антимонопольщиков, госслужащие незаконно 
«произвели отчуждение лесных насаждений в объеме 1,8 млн куб. м (более 17% от объемов 
годовой заготовки древесины в крае) в пользу коммерческого предприятия, не имевшего 
права быть участником таких аукционов». 

Хотя в ФАС не назвали конкретных имен, красноярские журналисты сообщили, что в 
материалах дела фигурирует министр природных ресурсов и экологии края Елена Вавилова. 
Она по этому поводу направила в СМИ письменный ответ, в котором изложила свою версию 
событий. 

«Принимаемые мной меры по наведению порядка на госпредприятии (Красноярское 
управление лесами. – «НГ») вызвали резко негативную реакцию со стороны ряда лиц, 
которые в жесткой форме рекомендовали мне не вмешиваться в деятельность данного 
предприятия. Минприроды края предприняло ряд шагов по исключению бесконтрольной 
заготовки и продажи круглого леса, а также теневых схем, которые на протяжении долгого 
времени использовались нечистыми на руку предпринимателями для собственного 
обогащения. В мой адрес начали поступать угрозы, – пишет министр. – Не исключаю, что в 
числе моих недоброжелателей, которым выгодно дискредитировать меня в глазах 
общественности и руководства края, могли оказаться и представители ряда 
лесопользователей и инвесторов». 

Скандал с министром не единственный этой осенью на берегах Енисея, где фигурируют 
известные чиновники. В конце сентября в Кировском районном суде Красноярска начался 
судебный процесс над советником главы краевого центра Андреем Лапицким. Его 
подозревают в незаконном предпринимательстве, а также в необоснованном получении 
«золотого парашюта», который ему выплатили после увольнения с поста руководителя 
института «Красноярскгражданпроект». Уже состоялись два заседания суда, и пока юристы не 
берутся предсказать, чем этот громкий процесс закончится. 

Еще одной неприятной новостью для краевой власти стала публикация второго индекса 
расточительности отечественных чиновников, составленного экспертами Общероссийского 
народного фронта (ОНФ). Седьмое непочетное место в нем заняло управление делами 
губернатора и правительства Красноярского края. Внимание «фронтовиков», в частности, 
привлекли закупки чартерных перелетов представителей исполнительных органов краевой 
власти. Сумма контракта составила около 3 млн руб. Цена летного часа превысила 142,6 тыс. 
руб. 
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По мнению наблюдателей, концентрацию скандалов с участием красноярских 
чиновников вряд ли можно считать случайной. «Очевидно, что в условиях нарастающих 
бюджетных проблем федеральная власть с помощью ОНФ пытается умерить аппетиты 
региональных чиновников, привыкших без счета тратить казенные деньги, – отмечает 
политолог Юрий Москвич. – Уголовное дело, возбужденное против чиновников Министерства 
природных ресурсов и экологии, может свидетельствовать о будущих серьезных кадровых 
изменениях в краевом правительстве, а также в мэрии Красноярска. Региональные 
чиновники, начиная еще с губернатора Лебедя, привыкли жить, не особо оглядываясь на СМИ 
и даже на правоохранительные органы. Возможно, сегодня эта ситуация начинает меняться». 
             «Независимая газета» 

 
Предприниматели из 50 территорий Красноярского края получили господдержку 

Из федерального бюджета выделено 200 млн рублей на финансирование проектов 
малого и среднего бизнеса на территории Красноярского края. Экспертный отбор прошли 
проекты из 50 территорий края. 

Наибольшее число заявок подали Кежемский, Бирилюсский, Балахтинский и 
Дзержинский районы, а также город Минусинск. Наиболее значимые проекты касаются сферы 
агропромышленного комплекса, переработки сельскохозяйственной продукции, социального 
предпринимательства, детских досуговых и развлекательных центров и местного туризма. 

Напомним, что в августе красноярские бизнесмены из 55 территорий также получили 
субсидии из краевого бюджета на общую сумму около 74 млн рублей. На конкурс по 
распределению средств федеральной субсидии подали заявки из 56 городов и районов на 
общую сумму 274 млн рублей. Из них экспертная комиссия отобрала лучшие — наиболее 
социально значимые и эффективные проекты. Размер каждой субсидии составляет до 500 
тыс. рублей. Средства предпринимателям перечислят до конца года. 

При распределении средств учитывался рейтинг муниципальных образований, 
сформированный на основании критериев, утвержденных в программах Министерства 
экономического развития России. Это, в частности, уровень безработицы, количество малых 
предприятий, показатели бюджетной обеспеченности и ряд других показателей развития 
муниципалитетов. 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин призвал не сокращать расходы на поддержку спорта 
Президент России Владимир Путин призвал глав регионов не сокращать 

финансирование спорта, несмотря на непростые экономические условия. 
"Всегда денег не хватает в бюджете и самое простое, что делают обычно, это подрезают 

социальные расходы, в том числе на спорт. Хочу обратиться к руководителям регионов РФ, 
чтобы уделяли больше внимания спорту, помогали спортсменам", — заявил глава 
государства на встрече с участниками Всемирных игр колясочников и ампутантов в Сочи, 
передает ТАСС. 

На прошедших соревнованиях российская команда добилась абсолютного лидерства в 
медальном зачете, завоевав 125 золотых, 105 серебряных и 95 бронзовых медалей (второе 
место заняла команда Китая, третье – Польши). 

Президент поздравил спортсменов с этими результатами. "Вы опять всех удивили и 
потрясли своими результатами. Как сказал министр спорта, как-то вы поступили с вашими 
соперниками негостеприимно", — с улыбкой заметил Владимир Путин. 

По его словам, специалисты рассматривают Всемирные игры колясочников и ампутантов 
как важный этап подготовки к Паралимпийским играм в 2016 году в Рио-де-Жанейро. "Ваши 
успешные выступления здесь, на сочинских площадках, создало хороший задел для 
достойного старта в Рио", — сказал президент. 

Вести 
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Бюджетная развязка: какой план предложат власти на кризисный 2016 год  
Судный день бюджета. 

В среду, 7 октября, Белый дом собирается наконец определиться с параметрами 
однолетнего бюджета на 2016 год. На этот день запланирована широкая дискуссия по 
бюджетным развилкам. Обсуждение откроет премьер-министр Дмитрий Медведев, который в 
13:00 встретится с представителями парламентской фракции «Единая Россия». Сразу после 
этой встречи премьер-министр проведет заседание правительственной комиссии по 
бюджетным проектировкам. Наконец, на 17:00 назначено заседание Российской 
трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых отношений под 
председательством социального вице-премьера Ольги Голодец. На этом заседании 
проектировки бюджета обсудят работодатели, профсоюзы, а также те депутаты и члены 
Совета Федерации, которые не смогли поучаствовать в беседе Медведева с «Единой 
Россией». 

Официально ни Белый дом, ни Минфин не готовы до завтрашнего дня делиться 
конкретикой по бюджетным точкам напряжения. Выбор из существующих альтернатив 
правительству предстоит объявить в среду. Целевые ориентиры для сбалансированного 
бюджета — дефицит не более 3% ВВП и сохранение резервов к 2018 году на уровне 2 трлн 
руб. В интервью РБК на прошлой неделе министр финансов Антон Силуанов настаивал на 
том, что хронический дефицит бюджета опасен повторением сценария 1990-х — дефолтом по 
гособязательствам и падением реальных заработных плат на 40%. Еще один довод Минфина 
в пользу максимально жесткой бюджетной политики: прогнозные $50 за баррель нефти на 
2016 год — это слишком оптимистично. «Надо продолжать искать дополнительные 
возможности улучшения бюджетной ситуации», — говорит Силуанов. 

Пенсии только плюс 4%, с опционом доиндексации 
Неполную индексацию страховой пенсии в правительстве обсуждают уже полгода. После 

девальвации рубля и ускорения роста цен Минфин сразу объявил о невозможности 
индексировать пенсии по фактической инфляции на конец 2015 года, как того требует 
действующий закон. По весеннему макропрогнозу Минэкономразвития «законная» 
индексация могла бы составить 11,9%. А в сентябре в правительстве согласились с новыми 
оценками Минэкономики, по которым инфляция на конец года составит 12,2%. 

Вплоть до конца лета в правительстве обсуждалась индексация страховой пенсии в 2016 
году на 5,5%. Но уже в конце сентября планка была снижена до 4%. На сочинском форуме 2 
октября глава Минэкономики Алексей Улюкаев сообщил об индексации пенсий с 1 февраля 
2016 года на 4%, как о решенном факте. Кроме того, Улюкаев заявил о возможности провести 
вторую индексацию во втором полугодии 2016-го — шансы на это «вполне реальны», сказал 
он. 

Источники в правительстве рассказали РБК, что Дмитрий Медведев предложит 
единороссам вторую индексацию в качестве компромисса. Источники и параметры 
доиндексации будут определяться по итогам исполнения бюджета. В частности, после того 
как налоговые органы управятся с налоговыми и таможенными недоимками, которые, по 
словам Алексея Улюкаева, составляют 250 млрд руб. 

Без накопительной пенсии 
Решение на третий год подряд заморозить накопительную пенсию одновременно с 

недофинансированием страховой пенсии публично еще не объявлено. О дискуссии по этому 
вопросу чиновники говорили исключительно анонимно. Еще в конце августа социальный блок 
правительства настаивал на заморозке накопительной пенсии, для того чтобы 
проиндексировать страховые пенсии в полном объеме. Минфин выступал категорически 
против заморозки, настаивая на необходимости сохранить инвестиционный ресурс для роста 
экономики. По расчетам Минфина, в 2016 году объем накопительных пенсий составит около 
350 млрд руб. Это эквивалентно 5 п.п. индексации страховой пенсии (Силуанов оценивает 
каждый процентный пункт индексации в 70 млрд руб. для бюджета). В конце сентября 
правительственные источники сообщили о том, что решение о заморозке все же будет 
принято. 

3% бюджета в антикризисный фонд 
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Вместо того чтобы финансировать инвестиции, пенсионные накопления будут 
направлены в резервы, рассказали источники РБК в правительстве. Ожидаемый 
антикризисный резерв на 2016 год — 0,5 трлн руб., что составляет около 3% от всех расходов 
бюджета. Резерв увеличится более чем вдвое по сравнению с 2015 годом — на этот год 
правительство отложило на черный день около 200 млрд руб. А в 2014 году антикризисный 
фонд правительства оценивался в 344 млрд руб. 

На этот раз бюджетный резерв планируется поделить на два фонда. Источником 
формирования первого резерва предлагается сделать средства от заморозки накопительной 
части пенсии. Второй фонд на сумму 150 млрд руб. планируется наполнить за счет 
неизрасходованных в 2015 году средств бюджетополучателей и 10-процентного сокращения 
дотаций госкомпаниям и госкорпорациям. 

Первый фонд может быть использован для доиндексации страховой пенсии во втором 
полугодии. Из второго фонда предлагается финансировать мероприятия, не попавшие в 
основные расходные статьи бюджета. Источники РБК в правительстве рассказали, что в 
расходах из этого фонда предусмотрены, например, поддержка экспорта, поддержка малого и 
среднего бизнеса на 9 млрд руб., небольшие инновационные расходы на 2 млрд руб. 

Удар по аппетитам госкомпаний 
В бюджетных проектировках госкомпаниям и госкорпорациям уготовано не только 10-

процентное сокращение бюджетных субсидий. Антон Силуанов в интервью РБК предупредил, 
что взносы в госкорпорации приобретут «целевой характер». Минфином уже подготовлены 
поправки в Бюджетный кодекс, которые меняют порядок предоставления средств бюджета 
госкорпорациям. Субсидии на капитальные вложения станут возможны только с 
использованием механизма федеральной адресной инвестиционной программы по решениям 
правительства по каждому объекту строительства. Бюджетные средства будут 
контролироваться и после их передачи в уставные капиталы дочерних обществ госкомпаний. 
На такие дочерние общества предложено распространить требования, установленные для 
самих госкорпораций. В бюджете на 2016 год предлагается учесть требование о 
перечислении субсидий только на счета, открытые федеральному казначейству в 
учреждениях ЦБ. 

Нефтяники будут делиться 
Минфин по-прежнему настаивает на перераспределении доходов нефтегазового сектора 

в пользу бюджета. В начале прошлой недели речь шла об изъятии 600 млрд руб. природной 
ренты за счет изменения формулы НДПИ для нефтяных компаний. Это предложение было 
отвергнуто на совещании у премьер-министра 26 сентября. Но нефтяников все равно 
заставят поделиться, хоть и меньше первоначальных предложений. 

Как рассказал РБК Силуанов, при сохранении формулы НДПИ в 2016 году предлагается 
оставить экспортную пошлину на уровне 2015 года, тогда как прежде нефтяники 
рассчитывали на ее снижение. В бюджет это даст дополнительно примерно 196 млрд руб. 
Кроме того, по словам министра, будет скорректирована формула НДПИ на газ. Обсуждается 
увеличение базового коэффициента изъятия для «Газпрома» на 43%. Это даст порядка 100 
млрд руб. допдоходов. Наконец, Минфин предложил обложить акцизами около 7 млн т 
нефтепродуктов, (так называемый средний дистиллят). 

В целом от этих трех мер Минфин ожидает около 330 млрд руб. поступлений в бюджет 
2016 года. Но «Газпром» уже поставил вопрос о компенсациях. В Сочи на встрече с Дмитрием 
Медведевым глава газовой монополии Алексей Миллер попросил льгот по НДПИ для Южно-
Киринского газоконденсатного месторождения. Свою просьбу Миллер обосновал санкциями 
против месторождения со стороны США, а не изъятиями в бюджет. 

Зарплаты бюджетников не индексируются, указы президента не исполняются 
Меньше всего в последнее время в правительстве спорили о заморозке индексаций 

зарплат бюджетников. Об удержании на уровне 2015 года расходов, связанных с оплатой 
труда в рамках майских указов президента, правительство договорилось еще в самом начале 
бюджетного цикла — в июне этого года. Речь идет о заморозке зарплат учителей, врачей, 
научных сотрудников. На совещании у премьер-министра Дмитрия Медведева 11 сентября 
было подтверждено, что все ранее принятые решения по оптимизации бюджетных расходов 
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остаются в силе. Также в бюджете не запланировано индексаций зарплат и 
денежного довольствия военнослужащих. 

Кроме общей недоиндексации страховой пенсии, сокращения готовятся и для отдельных 
категорий пенсионеров. Для сельских пенсионеров будет приостановлена фиксированная 
надбавка. Военным пенсионерам выплаты будут уменьшены за счет изменения порядка 
расчета пенсии — из него предлагается исключить ежегодное увеличение денежного 
довольствия для действующих военных. Индексации не предполагается и для материнского 
капитала — его размер предлагается сохранить на уровне 2015 года. Часть федеральных 
госслужащих в 2016 году вообще потеряет в зарплатах — запланировано их 10-процентное 
сокращение. Сократятся и темпы набора контрактников в армию. Указом Владимира Путина 
предполагалось увеличивать число контрактников не менее чем на 50 тыс. ежегодно. Но 
окончательные параметры бюджетной экономии будут объявлены только после совещания у 
премьер-министра. 

РБК 
 

МВФ ухудшил прогноз по экономике РФ на 2015 год 
Международный валютный фонд ухудшил прогноз по экономике РФ на 2015 и 2016 годы. 
В новой редакции World Economic Outlook, опубликованной МВФ во вторник, по 

сравнению с июльской версией падение российского ВВП в 2015 году прогнозируется в 
размере 3,8% вместо прежних 3,4%. 

Ожидания на 2016 год изменились более значительно: если ранее МВФ прогнозировал 
слабый восстановительный рост (+0,2%), то теперь предсказывает продолжение рецессии (-
0,6%). 

В отношении текущего года МВФ вернулся к апрельской версии своего прогноза (тогда 
также ожидалось падение российского ВВП на 3,8%), в отношении 2016 года. Несмотря на 
усилившийся пессимизм, обновленный прогноз все еще лучше первоначального 
(предусматривавшего падение на 1,1%). 

Прогноз по странам СНГ с учетом России на 2015 год ухудшен на 0,5 процентного пункта 
(п.п.) - до минус 2,7% и минус 2,2%, на 2016 год - на 0,7% п.п., с плюс 1,2% до плюс 0,5%. В 
странах СНГ без учета России МВФ ждет в 2015 году снижение на 0,1%, в 2016 году - рост на 
2,8%. 

Минэкономразвития РФ прогнозирует падение ВВП в 2015 году на 3,9%, а в 2016 году 
ведомство ждет роста около 0,7%. В конце августа, когда министерство на 2016 год еще 
прогнозировало рост в коридоре 1-2%, глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев называл 
слишком пессимистичной предыдущую версию оценки МВФ на 2016 год (+0,2%). 

За январь-август текущего года российский ВВП упал на 3,8%. 
INTERFAX.RU 

 
Путин подписал закон о возрождении комплекса ГТО 

Президент России Владимир Путин подписал закон о возрождении в стране 
физкультурно-спортивного комплекса "Готов к труду и обороне" (ГТО). 

Соответствующий документ опубликован на официальном портале правовой 
информации. 

Законом вводится понятие комплекса ГТО, определяются полномочия федерального, 
регионального и муниципального уровней по его реализации. 

В частности, местные органы самоуправления получили право создавать центры 
тестирования по выполнению нормативов комплекса. Кроме того, проводить тестирования по 
нормам ГТО могут также государственные образовательные учреждения и некоммерческие 
организации, включая спортивные клубы. 

Требования к уровню физической подготовки населения при выполнении нормативов 
ГТО утверждаются Министерством спорта РФ, они будут разделены на три уровня сложности, 
соответствующие золотому, серебряному и бронзовому знакам отличия. 
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Правительство РФ будет обязано представлять президенту ежегодный доклад 
об уровне физподготовки населения, содержащий оценку эффективности спортивных 
мероприятий по реализации ГТО. 

На выполнение положений закона в федеральном бюджете заложено в общей 
сложности 1,2 млрд руб. Как уточнил директор правового департамента Минспорта РФ Вадим 
Байрамов, в 2016 году на эти цели будет выделено 283 млн руб. 

ТАСС 
 

Россияне стали вдвое реже покупать ювелирные украшения   
Российские ювелиры в этом году выпустили вдвое меньше золотых украшений, чем в 

прошлом году, из-за падения спроса. А серебряных браслетов, цепочек, колец и прочего - на 
30% меньше. Ювелирная отрасль чувствует себя не очень уверенно на внутреннем рынке, 
так как у населения стало меньше средств, которые они могли бы потратить на украшения, 
пишет "Российская газета".  

 Тем не менее Россия остается на первых местах в мире по качеству золотых и 
серебряных изделий, заявил на III Международном ювелирном форуме председатель совета 
Гильдии ювелиров РФ Гагик Геворкян. Но проблема заключается в том, что отечественные 
бренды за рубежом не так узнаваемы, как хотелось бы.  

 Нужно работать над имиджем и начать лучше всего с создания небольших кластеров 
внутри страны, предложил вице-президент Торгово-промышленной палаты Александр 
Рыбаков. На передовой - Москва, Санкт-Петербург, Кострома и Екатеринбург, где производят 
больше всего ювелирных украшений.  

Собрав сильнейших, можно идти дальше, продолжила Дина Акпанбаева, замглавы 
департамента таможенно-тарифного и нетарифного регулирования Евразийской 
экономической комиссии. Если страны, входящие в союз (Россия, Белоруссия, Казахстан, 
Армения и Киргизия), создадут Международную ювелирную организацию, это поможет 
отраслевикам легче бороться с кризисом доверия потребителей.  

Сегодня ювелирка уже не обладает такой популярностью у населения, как это было 20-
30 лет назад. Украшения покупали как средство сбережения, но теперь это недоступная 
большинству роскошь, с чем ювелиры уже смирились. Кризис пришел не только в сферу 
производства: ювелирных мастеров тоже очень мало, большинство из них - предпенсионного 
возраста, и молодежь привлекают к прибыльной работе премиями и конкурсами.  

Кризис - момент истины, и это время не только сложное, но и интересное, сошлись во 
мнении эксперты. Например, падает интерес к дорогим украшениям, в том числе с 
бриллиантами, хотя стоимость изделий в последнее время практически не поменялась. 
Просто люди не знают, чем привлекательны такие вещи, и зачастую один и тот же клиент 
заходит в ювелирный магазин, толком не понимая, что и зачем ему стоит купить. Вывод: с 
клиентом надо работать.  
  Кто же он, нынешний покупатель золотых браслетов, серебряных колец и колье с 
драгкамнями? Оксана Сенаторова, издатель журнала "Навигатор ювелирной торговли", 
уверена, что это жители городов-миллионников, от 35 до 48 лет и старше. Им нужны 
украшения, чтобы выйти в них в свет, показать, что они принадлежат к определенной группе 
людей.  

У тех, кто родился и вырос в СССР, выработана своя система ценностей и привычек. 
Среди них - бережное отношение к вещам, всплеск покупок в момент выдачи премий и 
зарплат, отношение к импорту как к более качественному товару и в то же время ностальгия 
по советским маркам. 

 Финмаркет 
 

Граждане отказываются от компота. Роста доходов населения не ожидается и в 2016 
году 

В России стремительно растет доля тех, кто вынужден экономить на питании. Сегодня об 
экономии на еде говорят уже 84% граждан. Год назад отказывали себе в некоторых продуктах 
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питания лишь 19% россиян. А в благополучном 2012 году таких было всего 
8%. Так выглядит процесс затягивания поясов в зеркале социологических опросов холдинга 
«Ромир». 

Социологи констатируют: практически все россияне перешли на режим личной экономии. 
Согласно последнему опросу исследовательского холдинга «Ромир», 84% респондентов 
сообщили, что более тщательно подходят к выбору продуктов питания – изучают ценники и 
стараются экономить. Причем почти половина покупателей (44%) в качестве стратегии 
экономии выбрали оптимизацию. Они заявляют, что отказываются от покупки дорогих видов 
товаров и стараются покупать более дешевые марки среди категорий первой необходимости. 
Еще четверть семей (26%) стараются вести себя рационально. Они составляют список 
продуктов и поэтому покупают только те товары, которые им действительно необходимы. 
Скан-панель домохозяйств Romir Scan Panel показывает, что в январе–сентябре текущего 
года относительно аналогичного периода прошлого года расходы россиян в среднем и в 
целом увеличились на 14%, а на товары повседневного спроса – на 16%. 

Основная причина экономии – в снижении реальных доходов населения. «По итогам 
августа 2015 года они сократились на 4,9% по отношению к аналогичному периоду 
предыдущего года, – отмечает аналитик Forex Club Валерий Полховский. – В такой момент 
потребители имеют свойство менять свои привычки. Могут переходить из линейки более 
дорогих товаров в сторону более дешевых. Все это будет восприниматься ими как экономия 
на продуктах питания». 

Согласно прошлогоднему опросу «Ромира» на схожую тему, россияне также называли 
самым популярным способом борьбы с инфляцией экономию и перераспределение 
семейного бюджета в пользу более дешевых продуктов. В ноябре 2014 года такой ответ дали 
32% опрошенных, а в 2012 году такого мнения придерживались 20% респондентов. Около 
19% россиян в 2014 году отмечали, что вынуждены отказывать себе в некоторых продуктах 
питания. Это почти вдвое больше, чем в 2012 году. 

Россияне вынужденно ввели личные санкции на рыбу, мясо и сыры, шутят социологи, 
которые заметили явные изменения в потребительском поведении сограждан. 

Результаты показали, что наименьшие изменения произошли на рынке молочной 
продукции. Молоко и молочные продукты с прежней частотой и в прежнем объеме покупают 
86% и 83% россиян соответственно. Около 82% респондентов ответили, что санкции никак не 
отразились на покупке овощей. Три четверти российских семей (75%) ответили, что покупают 
в прежнем объеме и фрукты. 

При этом в других категориях товаров доля ответов о сокращении покупок оказалась 
ощутимо выше. Так, 28% россиян заявили, что за последний год стали реже и меньше 
покупать рыбу и морепродукты. И еще 28% опрошенных дали такой же ответ относительно 
мяса. Четверть российских семей сократила покупки мясной гастрономии (26%) и сыров 
(24%). 

Говоря об отказе покупать товары из санкционных категорий, россияне чаще упоминали 
опять же рыбу (5%) и сыры (6%). Но самый высокий показатель в этом варианте ответа был 
получен по категории сухофруктов (8%). 

Примечательно, что в начале октября 2015 года «Ромир» также проводил опрос на тему 
санкций. Респондентов спрашивали, заметили ли они изменения в ассортименте продуктовых 
полок магазинов в связи с продуктовыми санкциями. И если в сентябре 2014 года  
последствия санкций заметили лишь 21% опрошенных, то в этом году положительный ответ 
дали 43% россиян. Причем 37% отметили исчезновение некоторых марок, а 6% – 
большинства привычных им брендов. Соответственно сократилась доля тех, кто не заметил 
изменений в ассортименте торговых марок – с 79% в сентябре прошлого года до 58% в 
сентябре нынешнего года. 

Данные о потреблении, полученные посредством скан-панели домохозяйств Romir Scan 
Panel, также подтверждают октябрьские опросные результаты. Так, в период с января по 
сентябрь текущего года было зафиксировано снижение потребления (по весу) сыров (–16%), 
рыбы и морепродуктов (–12%), консервов (–21%) относительно аналогичного периода 
прошлого года. 
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Логично, что неизменным остается потребление самых необходимых продуктов, 
тем более что цены на молочную продукцию изменились несущественно. А вот подорожание 
рыбы, сыров и мяса, безусловно, повлекло за собой стремление к экономии в этих 
категориях, что и выразилось в снижении потребления. 

Согласно данным Росстата, который отслеживает стоимость базовых продуктов питания 
по всей стране, с августа 2014-го по август 2015-го  подорожало практически все. Исключение 
составили, в частности, огурцы. В прошлом году они стоили 49,65 руб. за килограмм. А в этом 
сезоне – 43,17 руб. Больше всего из товаров первой необходимости подорожала гречка – с 
35,51 руб. до 68,03 руб. за килограмм. 

Отмеченные в опросе «Ромира» сухофрукты за год подскочили в цене со 177,33 руб. за 
килограмм в августе 2014 года до 299,61 – в этом году.  

Удорожание гречки специалисты объясняли ожиданием нового урожая. Действительно, 
крупа, дорожавшая практически весь сентябрь, за неделю с 25 сентября по 2 октября 
подешевела на 210 руб. – с 42 815 руб. до 42 605 руб. за тонну, сообщает агентство 
Интерфакс. 
         Упадут ли вслед за оптовыми ценами розничные? Не факт. Объемы розничной торговли 
падают несколько месяцев подряд. Среди причин – в том числе и антикризисный тренд на 
экономию. Логично предположить, что торговые сети постараются компенсировать свои 
убытки. И сохранят цены на товары первой необходимости (в том числе на гречку) на 
текущем уровне. Представитель Х5 Retail Group сообщил «НГ», что торговля, конечно, же 
отмечает изменение структуры чека: «Покупатели стали приобретать больше товаров 
«первой цены». Чтобы предложить более низкую цену, мы сегодня предлагаем продукты 
собственных торговых марок. Кроме того, нам как мультибрендовому сетевому ритейлеру 
удается сдерживать рост для потребителей цен благодаря эффективной работе с 
поставщиками, в том числе за счет проведения совместных промоакций». 

Представитель другой торговой сети на условиях анонимности сообщил, что нынешняя 
закупочная политика меняется: «Покупатель ищет дешевый товар, продавцы ищут дешевых 
поставщиков, поставщики, экономя на цене конечного продукта, снижают качество. Надо 
понимать, что бюджетные продукты не могут отличатся высокими потребительскими 
свойствами». 

Ожидать, что доходы россиян в 2016-м вырастут, не приходится. 5 октября вице-премьер 
РФ Ольга Голодец сообщила, что прогнозы правительства РФ не показывают роста реальных 
доходов населения РФ в 2016 году. 

«С точки зрения падения реальных доходов – мы тоже их видим», – цитирует Голодец 
издание ТАСС. Отвечая на вопрос о том, будет ли положительная динамика в реальных 
доходах населения в 2016 году, Голодец отметила: «Официальные прогнозы, которые 
относятся к базовым, не показывают роста». 

По мнению Полховского, с учетом темпов инфляции, которые наблюдаются сейчас, 
реальным располагаемым доходам очень сложно расти: «Однако мы полагаем, что ближе к 
2017 году, по мере того как ценовое давление, возникшее из-за девальвации рубля, пойдет на 
спад, а экономика адаптируется к шоку, они снова начнут прирастать».  

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Москва ведет себя осмотрительно 

Появление российских ВВС в Сирии в составе авиаполка и служб сопровождения в корне 
изменило ситуацию в регионе. Ожидать чего-то иного в принципе было можно: внешние 
наблюдатели, судя по всему, полагали, что Москва там будет действовать по советскому 
сценарию.  
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То есть, обвинив Запад во всех грехах, развернет громоздкую военную машину, 
которую можно достаточно просто атаковать при скрытой (или открытой) поддержке 
исламистов, вроде той, которую в настоящее время требует им оказать сенатор Маккейн.  

Любопытно, поставит ли Запад современные ПЗРК группировкам террористов после 
всего, что было между ними со времени мегатеракта 11 сентября. Поскольку то, что 
обстреливать они будут любые самолеты, вертолеты и беспилотники, начиная с 
американских, более чем ясно. Да и без ответа такие действия Россия не оставит.  

В отличие от всех прогнозов, Россия действовала скрытно, быстро и эффективно. Чего, в 
принципе, можно было ожидать, анализируя ее действия в Осетии и Крыму.  

Она была чрезвычайно вежлива и конструктивна, но твердо предложила всем 
желающим либо сотрудничать на ее условиях, либо уйти с дороги и не мешать ей воевать с 
террористическими группировками там и таким способом, как она полагала необходимым.  

При этом легитимность ее действий в Сирии правительством Асада была обеспечена. И 
добавим: в случае принятия соответствующего решения российским руководством руки у него 
развязаны для военных действий в Ираке, поскольку правительство этой страны Россию к 
таким действиям пригласило. Благо, центр в Багдаде, призванный координировать 
контртеррористические действия Ирака, Сирии, Ирана и России, создан.  

Рассмотрим некоторые аспекты сирийской политики России и возможные последствия 
этой политики.  

Характерны отклики зарубежных СМИ в отношении результатов первых авиаударов 
российских ВВС по позициям ИГ и других террористических групп в Сирии. Причем понятно, 
что их начало открыло новую фазу дипломатической борьбы между Россией и Западом.  

Первый раунд уже состоялся во время заседания Генеральной Ассамблеи ООН и в 
процессе переговоров российского и американского президентов. Его выиграла Москва. Тем 
жестче будет второй раунд, что видно невооруженным глазом.  

Хотя не слишком понятно, как США и их союзникам перевести многолетний 
кровопролитный «крестовый поход против международного терроризма» на привычные для 
западного истеблишмента рельсы геополитического противостояния с новой реинкарнацией 
«империи зла», в которую Россию пытаются превратить с начала кризиса на Украине.  

Главный мотив всех западных публикаций – российская авиация бомбит неигиловские 
цели. Это отчасти справедливо – удары под Хомсом были нанесены по просаудовским и 
протурецким группам. Они развернулись с идлибского плацдарма на этот город, осознав, что 
после прихода русских в Латакию направление на нее становится бесперспективным.  

Но это не означает, что в районе нет сторонников ИГ: они несколько раз пытались 
выдвинуться к Хомсу из-под Пальмиры, проводя отвлекающие удары, чтобы остановить 
наступление сил Дамаска на этот город.  

Ущерб от первых авианалетов российских ВВС противники Асада понесли более чем 
ощутимый, откуда «озабоченность» госсекретаря Керри и истерика саудовского руководства – 
от министра иностранных дел до постоянного представителя Саудовской Аравии при ООН 
включительно. Эта реакция показательна: Москва разрушает с трудом созданный Эр-Риядом 
конгломерат исламистских группировок.  

Российские пилоты, в отличие от сирийцев, не преследуют группы в 20–30 боевиков, а 
бьют по подземным тоннелям, штабам, арсеналам и заводам по производству 
заминированных автомашин.  

Так, с 30 сентября на 1 октября авиация России наносила удары по штабам и 
укрепленным пунктам исламистов в Идлибе, на территории, контролируемой просаудовскими 
группировками «Джейш аль-фатх».  

Жизнеспособность сирийской армии давало превосходство в воздухе. Оно позволило 
правительственным силам при дефиците личного состава сопротивляться исламистским 
группировкам.  

Отсюда бесконечные требования «друзей Сирии» в лице Турции и аравийских монархий 
объявить над Сирией бесполетную зону. После захвата ряда ключевых баз ВВС и выхода 
большинства самолетов из строя противники Асада смогли перехватить инициативу, но 
ненадолго.  
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Поскольку российские ВВС, в отличие от «коалиционных» сил, действуют в контакте с 
сирийской армией, они имеют актуальную развединформацию и возможность размещать 
авианаводчиков на передовых рубежах противостояния.  

Что касается использования авиации не только против ИГ, она применяется там, где 
надо восстановить линию фронта, независимо от того, как исламисты себя называют. Цель – 
стабилизировать ситуацию на критических направлениях и развернуть контрнаступление.  

Это будет всячески принижаться и обыгрываться на Западе, но в основном через СМИ. 
Выражать озабоченность публично на официальном уровне, что бомбят «не тех» исламистов, 
смешно. «Джебхат ан-Нусру» из черного списка террористических групп Госдепартамента 
США никто не убирал.  

Озабоченность американцев вызывает факт бомбежки исламистских групп, которые они 
негласно используют в своих целях. Это прежде всего «Ахрар аш-Шам» и «Джунуд аш-Шам».  

В этой связи муссируется тема «пострадавших мирных жителей», хотя подтвердить ее 
документально никто не может. Отметим, что задачей-максимум в Сирии на сегодня является 
стабилизация фронта и создание оптимальных условий для наступления армии Асада и 
курдов на Ракку.  

Взятие сирийской столицы ИГ, через которую идет контрабандная нефть в Турцию, 
приведет к угасанию боевой активности ИГ в Сирии и Ираке. Оно важнее, чем выбивание 
боевиков из палестинского лагеря Ярмук или зачистки Алеппо.  

США полагают, что за действиями России стоит желание заявить о себе как о 
глобальном игроке, выйти из-под режима санкций и дезавуировать украинскую тему или ее 
заморозить. На самом деле, кроме защиты национальных интересов, этот шаг был 
обусловлен наглядной демонстрацией начала конца монополярного мира, который сложился 
после распада СССР.  

Причем в саудовско-иранском противостоянии российская политика сделала серьезный 
шаг в сторону Ирана. Мечты лоббистов аравийских монархий о сближении с ними России и 
идеи о саудовских инвестициях, судя по всему, останутся мечтами.  

При этом Москва заметно продвинулась в завоевании симпатий западной публики, 
которая предпочитает политиков, готовых поступать эффективно и неполиткорректно. 
Действия России в Сирии ей понятны. Впрочем, тем жестче будет реакция официальных 
Вашингтона и Брюсселя, так как речь идет не столько о Сирии, сколько о новой модели 
принятия решений на мировом уровне.  

Любопытны процессы, происходящие после создания Россией, Сирией, Ираном и 
Ираком совместного Информационного центра в Багдаде для координации борьбы с ИГ. 
Решение об этом, по мнению США, создало «новую реальность», заставив постараться 
вникнуть в смысл планов Москвы.  

По мнению The Wall Street Journal: «Пакт в области безопасности четырех стран... застал 
врасплох должностных лиц США, которые признались, что едва понимают долгосрочную 
стратегию РФ в регионе». Было отмечено, что госсекретарь Керри оставил открытой 
возможность координации, если не взаимодействия Белого дома и Кремля в борьбе с ИГ.  

На деле создание центра, который западная пресса назвала совместным генеральным 
штабом четырех стран, означает, что в Багдаде есть «офицеры по связи», которые проводят 
мониторинг ситуации на фронтах Сирии и Ирака и докладывают совместные рекомендации в 
свои столицы.  

Цель этого центра, помимо обмена информацией, политическая. Недаром о его 
создании официально объявлено накануне программного выступления российского 
президента на Генеральной Ассамблее ООН.  

Российский президент в ООН обозначил возможность создания альтернативной 
коалиции по борьбе с ИГ накануне встречи с президентом США, «застолбив» участие в этом 
союзе тех, кому в этом Вашингтоном ранее было отказано, прежде всего Ирану и Сирии.  

При этом взаимодействие США с Ираном осуществляется, как было в ходе переброски 
иранского оружия транспортными самолетами США из Эрбиля в анклав Кобани. Москва 
предложила легализовать этот процесс и сделать его юридически закрепленным, но 
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Вашингтон не смог пойти на этот шаг. В том числе потому, что это вызвало бы обострение 
отношений США с аравийскими монархиями, главным образом с Эр-Риядом.  

То же касается Дамаска. Наиболее оптимистичным итогом российско-американских 
консультаций могло бы стать разделение зон ответственности коалиций и создание контактов 
с целью исключения случайных ударов друг по другу и общей координации действий. Более 
реалистичным – когда каждая из коалиций будет действовать по своему усмотрению, 
выставляя «красные флажки» и координируя свою деятельность друг с другом по факту.  

Действия ВВС России в Сирии и дипломатический прорыв в Ираке, помимо прочего, 
позволили ей «вернуть лицо», потерянное в постсоветские времена. На Ближнем Востоке 
уважают лишь сильных и самостоятельных.  

Москва проявляет намного большую осмотрительность, чем в старые времена, о чем 
говорит предложенный ею уровень координации с израильтянами и американцами, и 
соблюдает принятые в регионе правила игры куда лучше, чем Вашингтон. И это, несомненно, 
большой плюс.  

Несет ли эта ситуация риски для России? Разумеется. Но без ее вмешательства в Сирии 
в критический момент в том минимальном объеме, который мы наблюдаем, эти риски были 
бы куда больше. Что явно не учитывают критики действий отечественного руководства, 
особенно внутренние.  

Евгений Сатановский, президент Института Ближнего Востока, 
 «Военно-промышленный курьер» 

 
Украина хочет поддержать ИГ публикацией фото российских летчиков  

Советник министра внутренних дел Украины Антон Геращенко предложил опубликовать 
на сайте «Миротворец» любую информацию о военнослужащих ВКС России, борющихся в 
Сирии против боевиков запрещенного в России «Исламского государства». 

На своей странице в соцсети Facebook он написал, что фото и данные военнослужащих 
помогут террористам и их «собратьям» в России «отомстить по канонам шариата» за 
бомбардировки объектов ИГ в Сирии. 

В начале года Геращенко презентовал проект по сбору данных о «террористах и 
сепаратистах», созданной якобы группой единомышленников для помощи в работе МВД и 
Службы безопасности Украины - сайт «Миротворец», в котором, в частности, фигурировали 
данные на журналиста Олеся Бузину и экс-депутата Олега Калашникова, которые были убиты 
в Киеве в апреле, сообщает РИА Новости. 

Infox.ru 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.10.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 10 ▼ 0, 53 

EUR 72, 95 ▼ 0, 85 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


